

加藤弘美さん  
身障者の作文「ツーワール  
に入選 ドイツ旅行

前回掲載しました、加藤弘美さ  
み帰国報告です。

ドイツ十日間の旅  
私達のツアーについて

(九月十二日～九月二十一日)

作文入選の招待者が3名。聾啞の

女性、全盲の男性、肢体不自由で車

椅子の私、視覚障害者、リウマチや

事故による車椅子障害者など数名

とその家族、トラベルボランティア數

名、トラベルデザイナーのおそどまさ

こさん、添乗員2名(手話通訳を含

む)、盲導犬2頭、以上二十七名、2

頭のツアーディした。耳、目、手足とお

互い身体の違う部分に障害を持つ

た者同志が助け合つて楽しく旅を

するという事が無料招待の私たち

に課せられた目的でした。



るにも添乗員を引つ張つて行つたの  
が、最後の方はホテルや空港では一  
人で買い物も出来るようになつたの  
ですから、自分でも驚いています。

実際に歴史ある建物には階段、段  
差はあるし、道は石畳で傾斜も多い  
と決してハード面では障害者に使い  
やすくなつてゐるとは言えません。実  
も祭りの会場や町中では車椅子に  
乗つてゐる人や杖をついてゐる人をた  
びたび見掛けましたし、レストラン  
やホテルでは私たちにとても親切に  
してくれました。もしかしたらこの国  
では車椅子や障害者が特にめずら  
しいものではないのかも……といふ印  
象を私は受けました。



てゐるのが、このツアーの特色で、例  
えば  
・ライン河、ドナウ河の水にかかる  
ブルクで本場のお菓子、ザッハトル  
テという生クリームたっぷりのチョコ  
レー・ケーキとワインナーコーヒーを  
味わう  
・カラカラ浴場(温水プールみたいな  
もの)に水着を着て入る  
・ワイン祭りやビール祭りの会場に  
特設された移動遊園地で観覧車に  
乗る

#### 乗る

・色々なワインの味を飲み比べたり、  
ビール祭りでは大ジョッキーでビー  
ルを飲む・等々

私は好奇心と冒險心からこれにも  
みんなトライして、ドイツ十日間を  
満喫してきました。三月から十月ま  
ではヨーロッパはサマータイムなので

日本との時差は七時間、時差ボケ  
はハワイ、アメリカ方面に行つたのよ  
りは楽だという話しだすが、やはり  
一週間ぐらいは寝ても寝ても眠かつ  
たです。そしてドイツ十日間をなん  
なく過ごせた私は意外と頑丈なん  
だと思ったけれど、しばらくは身体

の緊張に悩まされました。でもこう  
して私が家族や友達と離れ、ひとり  
でドイツに行って来れたといふこと  
はとても大きな自信につながつたと  
思っています。

最後に「旅は最高のリハビリ」だと  
思いました。  
(和田ケ原在住)

みなさんの質問や投稿を  
お待ちしております。

★受付けからのお願い  
■初めては必ず保険証を  
受け取るお出し下さい。  
診察券は毎回お持ち下さい。



## 11月・12月の休診日

(日曜・祭日)

水曜・土曜・第一火曜午後)

12月29日(火)

～1月3日(日)

(年末年始)

1月4日(月)午後